Lunes 17 de septiembre 2012

Última modificación 17.09.2012

El Financiero Flujos de capital a emergentes favorecen apreciación del peso Clara Zepeda Hurtado La nueva inyección de liquidez de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos para estimular a su economía abrió la puerta para una revitalización de los flujos de capital a mercados emergentes, como México, lo que favorecerá la apreciación de sus monedas frente al dólar. La prima de riesgo que los inversionistas extranjeros exigen para participar en México, medida por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, cerró el viernes en 123 puntos base, su menor nivel en más de un año. De acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, el riesgo país de México descendió 16 puntos base la semana pasada y es 64 unidades inferior al nivel alcanzado al cierre de 2011. P.C. flujo de capital, riesgo país, economías emergentes

Notoria heterogeneidad entre regiones para poner un negocio Marcela Ojeda Castilla Aunque abrir "tiendas de cercanía" - de abarrotes y de conveniencia- es una oportunidad para generar empleo y crecimiento en las distintas zonas del país, en costos monetarios su complejidad va desde menos de dos mil hasta más de 240 mil pesos entre los distintos municipios, indicó el Banco de México (Banxico). Al detallar que para este negocio en algunas localidades se requiere efectuar más de 20 trámites y en otras sólo cinco, anotó que la reducción en el costo asociado a la apertura de empresas impulsaría su competencia y contribuiría a que los consumidores tuvieran acceso a los bienes y servicios a un mejor precio. P.C. Banco de México, sector empresarial, negocios Países de AL, más vulnerables que en 2007 a choques externos Eduardo Jardón Las economías de América Latina son actualmente más vulnerables que en 2007 a perturbaciones financieras del exterior. El Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés) aseguró en su informe trimestral que aunque los fundamentales macroeconómicos de la región se mantienen sólidos, se han debilitado y esto les resta capacidad de respuesta a choques externos. Destacó que es particularmente preocupante el debilitamiento en la situación fiscal y en las balanzas de la cuenta corriente. P.C. Banco de Pagos Internacionales, América Latina, sistema financiero

Inversión privada en Pemex, mucho por hacer todavía Esther Arzate En los últimos dos sexenios los esfuerzos de "apertura" a la inversión privada en materia petrolera fueron, en su momento, controvertidos, y en nuestros días, insuficientes frente a las necesidades actuales y futuras. Hoy, 12 años después, las premisas del gobierno federal entrante y el saliente apuntan a la misma dirección: apertura al capital privado. Con Vicente Fox el Congreso de la Unión aprobó los Contratos de Servicios Múltiples (CSM), llamados después Contratos de Obra Pública Financiada (OPF); en el gobierno de Felipe Calderón se diseñaron los denominados Contratos de Servicios Integrales (CSI), conocidos también como incentivados o de desempeño. Ambos fueron controvertidos ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), que los consideró legales. Hoy, sin embargo, resultan insuficientes. P.C. industria petrolera, inversión, reforma energética

Prevén incremento de tarifas eléctricas Esther Arzate Debido a la falta de gas natural en el país y a los bajos niveles de las presas ocasionados por la sequía de los últimos meses, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) ha incrementado el uso de combustóleo y diesel para generar electricidad, por lo cual podría esperarse que las tarifas aumenten, porque el gas es más económico que el combustóleo y el diesel. CFE informó que hasta julio pasado utilizó un volumen adicional de 4.6 millones de barriles de combustóleo, lo que significó un gasto superior a seis mil 458 millones de pesos, pues cada litro costó en promedio 9.49 pesos en ese período. Cada barril tiene 159 litros. Por lo tanto, a julio de 2012 la participación de combustóleo en la generación termoeléctrica fue de 36.2 por ciento; en 2011 fue de 34.75 y en 2010 de 32.16 por ciento. P.C. electricidad, CFE, precios, producción, sector energético

Proteccionismo, amenaza para la economía mundial: Gurría Ivette Saldaña El proteccionismo "es una amenaza" para las economías del mundo, y ante la recesión desafortunadamente en algunos países se adoptan restricciones comerciales, señaló José Ángel Gurría Treviño. De ahí que el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) consideró que la apertura mercantil y la conformación de bloques es una de las políticas que debería seguir el próximo gobierno de México. P.C. proteccionismo, economía mundial

Urge impulsar a empresas con visión de largo plazo Isabel Becerril Para los industriales del país, urge impulsar el desarrollo de las empresas con visión de largo plazo, y cambiar su perfil para aumentar su contribución al crecimiento de México. La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) plantea que se requiere de proyectos con mayor valor agregado nacional que generen y distribuyan la riqueza, y al mismo tiempo que estén orientados a las empresas en sus procesos productivos. El organismo que preside Sergio Cervantes Rodiles expone que para llevar a cabo esta labor es necesario realizar un esfuerzo de cooperación y entendimiento entre los agentes económicos para consolidar y diseñar estrategias de desarrollo industrial y empresarial que permitan el crecimiento cuantitativo y cualitativo de los negocios, única forma de elevar la oferta de empleo y el nivel de vida de los mexicanos. P.C. Canacintra, sector empresarial

Necesario, flexibilizar las condiciones de contratación Isabel Becerril En México es necesaria una reforma laboral que flexibilice las condiciones de contratación, para que redunde en un estímulo del mercado interno, plantea el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). De no darse estos cambios, advierte, seguirá la precarización del empleo y el crecimiento de la informalidad, entre otros aspectos. La dificultad de crear nuevos trabajos es un problema, pero también lo es la baja calidad de los existentes y los que se han generado, lo que inhibe el repunte del mercado

interno. Ya se comprobó que la situación actual del sector laboral no ha contribuido al proceso de crecimiento económico y bienestar de la población, señala el organismo que dirige Luis Foncerrada. P.C. CEESP, reforma laboral, empleo

Interés de IP china en agro mexicano (Héctor A. Chávez Maya) El gobierno de la República Popular China tiene la disposición de invertir y coinvertir en el desarrollo de proyectos productivos en México, en particular los relacionados con la industria pesquera, la bioenergía, en cereales, actividades forestales y en "energías limpias" como la eólica, eléctrica, solar y marina. Gerardo Sánchez García, presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), informó también que en una reunión con productores agropecuarios mexicanos se coincidió en la importancia del desarrollo de proyectos conjuntos para beneficio de ambas naciones. La delegación china encabezada por el vicealcalde de la ciudad de Wuhan, Liu Liyong, ofreció la garantía de compra en gran escala de productos del mar y de una serie de alimentos agrícolas y forestales de gran demanda en esa región. P.C. China, inversión, sector agropecuario Reforma

Crea poco empleo sector exportador Por Ulises Díaz Cd. de México México (17 septiembre 2012).- Comparado con otros países latinoamericanos, los sectores exportadores en México impulsan muy poco el empleo, de acuerdo con un estudio elaborado por la Comisión Económica para América Latina (Cepal). La investigación tomó sectores representativos de la actividad exportadora en cada nación para medir su impacto en materia de generación de empleos. En México, consideró el sector de la fabricación de equipos electrónicos para exportación y señaló que genera 66 mil empleos directos y 73 mil empleos indirectos, es decir, una proporción de 1.11 empleos indirectos por cada puesto de trabajo directo. P.C. CEPAL, empleo, sector expotador

Es el DF barato; pero con bajo ingreso Por Ulises Díaz Cd. de México México (17 septiembre 2012).- La Ciudad de México es de las ciudades del mundo más baratas para vivir, pero donde los profesionistas tienen los ingresos más limitados, detalla el estudio "Precios y ganancias" elaborado por la institución suiza UBS. Entre 72 ciudades, el Distrito Federal es la número 63 donde los niveles de precio son más accesibles, según el cálculo del costo de una canasta que incluye 122 bienes y servicios y que usa a Nueva York como base. Sin embargo, en términos de ingreso, los habitantes de la Capital del País están posicionados en el lugar 65 de 72 por nivel de ingreso, considerando el sueldo sin impuestos de 15 actividades profesionales. P.C. D.F., ingresos, entidades federativas,

Buscan aliviar escasez de gas natural Por Alejandra López Cd. de México México (17 septiembre 2012).- Para resolver el desabasto de gas natural que afectan a las zonas centro y occidente del País, la Secretaría de Energía (Sener) y organismos empresariales están por concretar un acuerdo en el cual se importe gas natural licuado por buque y así solventar la falta del hidrocarburo. La Concamín anunció que en 10 días se podrá firmar el documento. El costo por importar el energético vía gas natural licuado es más alto por casi 16 dólares, pues mientras que en México se cobra a 2.5 dólares más unos centavos por transporte, en buquetanque puede alcanzar los 18 dólares, aseguraron expertos. Agustín Humann, presidente de la Asociación Mexicana de Gas Natural (AMGN) detalló que este costo adicional sería prorrateado entre todos los clientes. P.C. Sener, gas natural, importaciones El Universal Pide OCDE seguro de desempleo José Manuel Arteaga | El UniversalLa Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) se pronunció por la creación de un seguro de desempleo en México, y debe ser la mayor prioridad en la política laboral. Agregó que el seguro implica costos fiscales, lo cual hace indispensable y urgente la reforma fiscal. Según el organismo, puede diseñarse con base en un sistema de ahorro individual y con una aportación gubernamental. "Para aquellos que pierden el empleo y aún no tienen suficientes ahorros, como en el caso de Chile", planteó. La OCDE agregó que el sistema de ahorro para el retiro que existe en México puede ser un buen punto de partida. P.C. OCDE, reforma laboral, seguro de desempleo, empleo La desaceleración de Estados Unidos, señal para MéxicoJosé Luis de la Cruz Gallegos I El UniversalLa desaceleración de Estados Unidos ha llegado a su sector industrial, la información correspondiente al mes de agosto lo confirma. Con una contracción superior a lo esperado, particularmente en manufacturas, se hace tangible que durante los próximos meses la interrogante a resolver versará sobre a profundidad de la misma. Hasta el momento el desempeño de los norteamericanos ha logrado superar la recesión que envuelve a las economías europeas, sin embargo la información industrial señala que esta llegando a su fin. La pérdida de dinamismo en la producción industrial de Estados Unidos se da al mismo tiempo en que su sector inmobiliario sigue anclado en el fondo al que llegó en la crisis de 2008. Por ello la Reserva Federal ha decidido mantener la invección de recursos a un sistema financiero y económico que se encuentra en vilo. P.C. Estados Unidos, desaceleración económica, sector industrial producción El Economista Petróleo detiene caída alentado por anterior comentario FedReutersLondres - El petróleo Brent operaba este lunes sobre los 116 dólares por barril, consolidándose tras siete días de avance por las expectativas de que las medidas de estímulo económico en Estados Unidos puedan impulsar a las materias primas y a otros activos de riesgo. El Brent para entrega en noviembre caía 17 centavos a 116.49 dólares por barril a las 1027 GMT. El petróleo de Nueva York bajaba 5 centavos, a 98.95 dólares el barril, en retroceso desde el máximo intradiario de 100.42 dólares del viernes. P.C. petróleo, crudo, precios Mezcla mexicana cierra en 107.01 dólares por barrilNotimexLa mezcla mexicana de exportación concluyó la jornada de este viernes con un avance de 1.04 dólares en comparación con el cierre previo, al venderse en 107.01 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). La consultora Bursamétrica señaló que el crudo Brent subió por séptima sesión consecutiva y se acercaba a los 118 dólares por barril, ante las expectativas de una mayor demanda mundial de petróleo, luego del agresivo programa que puso en marcha la Reserva Federal (Fed) estadounidense para estimular la economía. El precio del petróleo también se incrementó por los temores ante la escalada de protestas contra Estados Unidos en Oriente Medio, después de la indignación que provocó un filme considerado blasfemo al Islam.mac P.C. mezcla mexicana, petróleo, crudo, precios Riesgo país, en su mejor nivel en más de un añoNotimexEl riesgo país de México ligó su segunda semana consecutiva a la baja, al ubicarse este viernes en 123 puntos base, su menor nivel en más de un año y 16

unidades por debajo del nivel previo. Al 14 de septiembre el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, es 64 puntos base inferior al nivel reportado al cierre de 2011, de acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El riesgo país de Argentina y Brasil se contrajo 106 y 14 puntos base, respectivamente, durante la última semana, al ubicarse este viernes en 871 y 152 puntos base, en ese orden, añadió la dependencia en el Informe Semanal de su Vocería. P.C. riesgo país, finanzas públicas, SHCP Exportaciones de zona euro se aceleran en julioReutersBruselas.- Las exportaciones de la zona euro según cifras no ajustadas crecieron en julio cerca de cinco veces más rápido que las importaciones interanuales, aumentando el superávit comercial del área de la moneda única con el resto del mundo, según datos difundidos el lunes. La oficina de estadísticas de la Unión Europea, Eurostat, dijo que el superávit comercial no ajustado en los 17 países que usan el euro fue de 15,600 millones de euros en julio, un aumento desde 2.100 millones de euros desde junio, ya que las exportaciones aumentaron 11% en términos anuales y las importaciones sólo 2 por ciento. P.C. zona euro, exportaciones, economía mundial España debe pedir ayuda antes de compra de bonos: BCEAgenciasEspaña tendría que solicitar un programa de rescate antes de poder optar al plan del Banco Central Europeo (BCE) para comprar deuda de países periféricos de la zona euro que atraviesan problemas, dijo Ewald Nowotny, miembro del Consejo de Gobierno del BCE. Mencionó que dependía de los países asegurar que el plan de compra de bonos del BCE ayude a que se supere la crisis de deuda soberana de la zona euro. " Esto puede ser un instrumento eficaz para contener la crisis y estabilizar las expectativas. Pero los políticos tienen que cooperar para que este instrumento pueda desplegarse de forma positiva&rdquo:, dijo en la entrevista. España dio un paso más hacia la demanda de avuda externa con la que financiará su deuda al anunciar que presentaría a finales de mes una nueva ronda de reformas económicas, basadas en las recomendaciones de la Unión Europea. P.C. Banco Central Europeo, crisis, deuda Pide CCE que legislativo apruebe reforma laboralNotimexEl Consejo Coordinador Empresarial (CCE) exhortó a los legisladores a que aprueben en este periodo de sesiones "y sin pretextos" la reforma laboral, tomando en cuenta los puntos de vista de los principales involucrados, ya que México se encuentra hoy en día en los últimos lugares de eficiencia laboral en el mundo. Las condiciones están dadas para aprobar la reforma, consideró el organismo en su documento semanal: La Voz del CCE. " No debe haber pretextos, máxime con el antecedente de la iniciativa de reforma que se presentó en marzo de 2011 en la Cámara de Diputados por la fracción parlamentaria del PRI, y los trabajos posteriores que se llevaron a cabo, lo cual tiene que servir para orientar el debate y los consensos, sin descalificaciones de entrada", resaltó. P.C. reforma laboral, CCE MasAgro eleva 20% cosechas del maíz de temporalAlberto Romero / El EconomistaLa producción de maíz en México ofrece realidades que retratan la desigualdad socioeconómica del sector rural. Desde cosechas de 2.2 toneladas por hectárea en el centro, sur y sureste del país, hasta rendimientos de más de 18 toneladas por hectárea -en estados como Sinaloa y Guanajuato-, equiparables a los obtenidos por agricultores de EU, primer productor global del grano. Ante ello, el gobierno federal se planteó como objetivo elevar 85% la producción de maíz en México y aumentar el ingreso de más de 4.2 millones de pequeños productores de temporal, y creó el programa Modernización Sustentable de la Agricultura Tradicional (MasAgro). P.C. MasAgro, maíz, producción Dominará sector agropecuario en pláticas del TPPRoberto Morales / El EconomistaMéxico centrará gran parte de sus intereses ofensivos y defensivos en el sector agropecuario durante las negociaciones de Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP por su sigla en inglés), con el que se busca una apertura comercial entre 11 países. La economía mexicana ha liberalizado su mercado hasta registrar actualmente un arancel promedio simple de 4.4% a las importaciones de mercancía industrial, pero aún mantiene un sector agropecuario relativamente cerrado, con un arancel promedio simple de 21.5 por ciento. De todos los países que conformarían el TPP, incluidos además Australia, Brunéi, Canadá, Chile, Estados Unidos, Malasia, Nueva Zelanda, Perú, Singapur y Vietnam, las aduanas de México son las que más alto arancel imponen a las importaciones agropecuarias. P.C. TPP, Acuerdo de Asociación Transpacífico, sector agropecuario La Jornada Con Calderón se importaron alimentos por más de 60 mil mddJuan Antonio Zúñiga y Víctor CardosoCon un sector agropecuario que aporta apenas 4.1 por ciento del producto interno bruto (PIB), la economía mexicana requirió importar alimentos por 60 mil 165 millones de dólares en el gobierno de Felipe Calderón, equivalentes a 30 por ciento del valor total de la producción generada por el campo en el mismo periodo. De acuerdo con informaciones del Banco de México y del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), las importaciones de alimentos entre 2007 y julio de 2012 no tienen precedente en ningún sexenio y fueron 65.5 por ciento superiores a las realizadas en el primer gobierno del Partido Acción Nacional (PAN), entre 2001 y 2006. P.C. sector agropecuario, alimentos, precios, importaciones, INEGI Cayó 14% el ingreso durante este sexeniolsrael Rodríguez Durante la gestión del presidente Felipe Calderón no mejoraron las condiciones de vida de la población, menos aún entre los sectores más desfavorecidos, pese a la importante cantidad de recursos que se destinaron para el desarrollo social, concluve un análisis del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP). Con base en cifras oficiales se confirmó, por ejemplo, que el ingreso de los hogares cayó 14 por ciento real; la población pobre aumentó 30 por ciento; la esperanza de vida, que se pretendía ver incrementada, permaneció en los mismos niveles; la escolaridad de la población se mantuvo dentro de los límites de la educación básica, incluso debajo de la modesta meta que se había planteado en el programa de educación, mientras la afiliación universal a los servicios de salud no implicó una efectiva mayor atención en este aspecto. P.C. CEFP, ingresos, desarrollo social, gasto público, sexenio Destaca Ceesp la precarización del empleo durante este sexenioSusana GonzálezPara insistir en una reforma laboral que flexibilice las contrataciones y reduzca los costos, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp) destacó en su análisis semanal el aumento de la precarización del empleo durante el gobierno del presidente Felipe Calderón, tanto por la reducción de personas que ganan más de cinco salarios mínimos, como por el aumento de trabajadores que carecen de servicios de salud. " Crear empleos es ya un problema, pero también lo es la baja calidad de los existentes y de los que se están generando", indicó, y eso da cuenta del bajo nivel de vida de la población y la debilidad del mercado interno, indicó. P.C. Ceesp, empleo, sexenio Recibe el DF más de 6 mil MDD en inversión extranjera directaLa Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) informó que en el primer semestre del año la inversión extranjera directa (IED) en el Distrito Federal sumó 6 mil 39 millones de dólares, 10 veces más respecto de los 597 millones reportados en el estado de México. Durante la presente administración la cifra acumulada asciende a 66 mil 146 millones de dólares, monto que representa 52 por ciento de los 126 mil 187 millones que ingresaron al país; seguido de Nuevo León con 14 mil 360 millones, Chihuahua, con 7 mil 35, y estado de México, con 6 mil 236 millones de dólares.

P.C. D.F., inversión, inversión extranjera directa

Grave crisis del modelo educativo: expertos

Emir Olivares Alonso

Los reportes sobre la situación del sistema educativo mexicano que recientemente dieron a conocer la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) y el Instituto Nacional de Evaluación de la Educación revelan que desde hace varias décadas México enfrenta una " gravísima" crisis en su modelo de formación académica, señalaron expertos universitarios. Manuel Gil Antón, académico del Centro de Estudios Sociológicos del Colegio de México, afirmó que los datos aportados por ambos informes revelan que, en vez de generar las condiciones para un país justo y equitativo, las deficiencias en el sistema de enseñanza " están poniendo las bases de una desigualdad aún peor que la actual, y la actual ya es terrible".

P.C. educación, sistema educativo El País UGT acusa a la reforma laboral de haber empeorado las condiciones de trabajoTiziana Trotta Madrid 17 SEP 2012 - 13:10 CET6 El sindicato UGT considera la reforma laboral aprobada por el Gobierno el pasado febrero como un "supermercado que pone en venta en rebaja los derechos de los trabajadores". En su primer semestre de aplicación, la nueva normativa, según la organización, no ha creado empleo, ni ha logrado frenar con la destrucción de puestos de trabajo, sino que ha causado empeorar las condiciones laborales de los empleados. P.C. reforma laboral, sindicatos, relaciones laborales Un estudio niega que haya fuga de depósitos de Españaĺñigo de Barrón Madrid 17 SEP 2012 - 00:49 CET19 Cuando las estadísticas son confusas, el resultado son noticias contradictorias. Esto es lo que ocurre con las cifras sobre los depósitos que controlan los bancos españoles. Según el BCE y la balanza de pagos, la salida de capitales se disparó en junio y se eleva a 220.000 millones en los seis primeros meses. Sin embargo, según el último informe del Servicio de Estudios del Banco Bilbao Vizcaya Argentaria, BBVA Research, no existe tal fuga. Al menos, del dinero que los españoles de a pie y las empresas tienen depositado en las entidades financieras. Otra cosa es lo que han hecho los fondos soberanos, los planes de pensiones, aseguradoras y otros inversores internacionales, que sí han abandonado el mercado español, sobre todo, desde que bajaron el rating a la deuda española. P.C. sistema financiero, crisis